

BELMONT INFO

Organisation de la lutte contre le frelon asiatique - vespa velutina

Aidez-nous à stopper cet indésirable!



Frelon Asiatique

Pour ce faire, la société d'apiculture du Jorat et de la Haute-Broye (ApiJHB) assurera l'élimination des nids de frelons sur vos parcelles privées et la commune de Belmont-sur-Lausanne participera aux frais de destruction des nids à hauteur de CHF 400.-

Dès que vous observez un nid de frelons sur votre parcelle, ou ailleurs, nous vous remercions de bien vouloir prendre contact par courriel à dtsi@belmont.ch ou par téléphone au **021 721 17 47**.

Pour plus d'information: frelon-asiatique.ch

C'est grâce à la vigilance de tou-te-s et à votre soutien que nous arriverons à éradiquer le frelon asiatique de

Moustique tigre vous pouvez agir!



Le moustique tigre est de plus en plus présent dans notre région. Ce petit moustique noir rayé de blanc, actif en journée, peut transmettre des maladies comme la dengue ou le chikungunya. Même si le risque reste faible aujourd'hui, sa présence est en hausse, notamment à cause des températures plus élevées et de nos modes de vie. Une fois installé, il est très difficile à éliminer. Sa prolifération est favorisée par la chaleur et l'eau stagnante, souvent présente dans nos jardins ou balcons.

Comment l'éviter? Deux gestes simples: Éliminez les petits volumes d'eau stagnante (coupelles, arrosoirs, vieux pneus, etc.) où il pond ses œufs.

Signalez tout moustique actif de jour sur: www.moustiques-suisse.ch

En cas de forte présence, un traitement ciblé pourra être autorisé pour les privés (sous conditions), uniquement avec un produit fourni par les autorités. Les insecticides classiques sont à proscrire pour ne pas nuire à l'environnement.

Pour plus d'informations, rendez-vous sur le site www.vd.ch/moustique-tigre

La rédaction

Carrefour des générations Belmont à l'écoute de ses habitant-e-s

N°41-2025

Depuis quelques mois, Belmont-sur-Lausanne explore une nouvelle manière de faire vivre sa commune: en misant sur l'intelligence collective et la parole de ses habitant-e-s. Avec le soutien de Pro Senectute, la Municipalité a lancé, auprès de sa population âgée de 60 ans et plus, un diagnostic communautaire, en commençant par une question simple: comment vivons-nous ensemble, ici?

Le 3 mai dernier, cette démarche a franchi une nouvelle étape lors d'un forum public. L'occasion de partager les premiers enseignements du questionnaire et surtout de poursuivre l'échange autour d'ateliers participatifs.

Un village bien doté, mais pas toujours lisible
Première surprise pour le groupe d'habitantes engagées dans cette démarche depuis l'automne: l'offre d'activités à Belmont est riche. Sports, rencontres, services, événements... les infrastructures ne manquent pas, pour les seniors comme pour les plus jeunes. Le hic, c'est que beaucoup de ces ressources restent mal connues.

Pour y remédier, un petit guide papier a été réalisé pour les seniors et est disponible auprès de l'administration communale ainsi que sur le site internet de la commune (Vivre à Belmont - Aînés - « Répertoire des prestations aux seniors »). Un choix assumé, à l'heure où tout numérique, car tout le monde ne communique pas (ou plus) via smartphone ou réseaux sociaux. Lors du forum, le thème de la communication intergénérationnelle est revenu avec insistance: les habitant-e-s souhaitent des infos claires, accessibles, et diffusées via plusieurs canaux, du bulletin imprimé à la newsletter en ligne.

Une envie de lien et de gestes simples
Beaucoup se disent heureux de vivre à Belmont: pour son calme, sa verdure, sa proximité avec la ville. Fait remarquable, par rapport à d'autres questionnaires similaires, pour une population qui flirte avec les quatre mille, plus d'une cinquantaine d'habitantes se sont annoncées prêtes à s'engager dans diverses actions. Les idées ne manquent pas: balades, ateliers, moments partagés entre générations. Il y a une volonté d'agir, mais par-



L'Action communautaire tenait un stand au marché de Belmont jeudi 12 juin

De gauche à droite: Coline Castagnetti, Jean-Pierre Amann, Pascal Aeberhard, Jocelyne Conne, Christian Nicolet, Benoît Helle, Roland Sommer

fois l'élan initial fait défaut.

Autre constat: la solidarité de voisinage est perçue comme un trésor à cultiver.

Nombreux sont ceux qui aimeraient pouvoir aider ou être aidés dans les petites tâches du quotidien - aller chercher du pain, arroser les plantes, simplement passer dire bonjour. Mais encore faut-il savoir à qui s'adresser. Un réseau d'entraide plus visible et incarné pourrait répondre à ce besoin latent.

Préserver l'existant, préparer l'avenir
A l'image de la société d'aînés « L'Arc-en-ciel », qui fêtera ses 40 ans l'an prochain, la vie associative à Belmont a des racines solides. L'enjeu n'est pas de tout réinventer, mais de faire évoluer sans bousculer, en respectant les acquis tout en ouvrant la porte à de nouvelles dynamiques.

Dans une commune en croissance, confrontée à l'allongement de l'espérance de vie et à la transformation des modes de vie, ces réflexions prennent tout leur sens. Le forum a permis de faire émerger trois axes prioritaires:

- Favoriser les gestes d'entraide locale.

Un point de départ, pas une fin
Ce diagnostic communautaire n'est pas un simple état des lieux, mais le coup d'envoi d'un projet vivant et évolutif. A Belmont, la participation citoyenne ne se décrète pas: elle se construit dans la durée, au fil des rencontres et des projets concrets.

Notre société, malgré les outils d'échange et de communication à disposition, engendre parfois des paradoxes. Beaucoup de seniors, bien que souffrant de solitude, hésitent à répondre aux sollicitations - par prudence, et souvent à juste titre, face aux arnaques qui ciblent les personnes âgées.

La seule réponse à cet état de fait, c'est de ne pas laisser le temps installer un sentiment d'éloignement entre les générations. D'où l'importance de créer des espaces de rencontre, des carrefours des générations, où chacun se sent légitime, écouté, et en confiance.

Jean-Pierre Amann - Participant Groupe habitant.e.s Carrefour génération

La rédaction

Ecole de musique de Belmont



<https://belmont-sur-lausanne.multisite.ch/>. Mais pas seulement, sur le site figure également la large étendue de cours proposés.

Et là vient le moment de la liste (je ne parle pas du compositeur romantique hein): initiation musicale, solfège, flûte traversière, clarinette, saxophone, trompette/cornet, alto, Mib, cor d'harmonie, trombone, euphonium/baryton, baryton/basse, percussion et batterie.

Il y en a pour tous les goûts, si ce n'est pas beau ça!

Ce qui est encore plus beau avec la pratique d'un instrument de musique, c'est que ce n'est pas uniquement aller au cours hebdomadaire avec son professeur. Faire de la musique à Belmont, c'est tout d'abord participer activement à la vie du village puisque l'école de musique Multisite de la société de musique L'avenir fait partie intégrante des sociétés locales.

La pratique d'un instrument c'est aussi avoir la possibilité de jouer avec ses camarades lors d'auditions ou faire des rencontres lors des camps régionaux. Et finalement, c'est aussi, si l'envie nous prend, l'occasion d'intégrer la société musicale de L'Aveyle pour jouer avec encore plus de monde! Je parle en connaissance de cause.

La bonne nouvelle c'est que c'est ouvert à tous, de sept à soixante-dix-sept ans (et bien, il n'y a pas que la maladie d'amour qui court, celle de la musique est pas mal contagieuse aussi).

Alors rassurez-vous, après 77 ans aussi ça joue, et même bien avant; puisque l'initiation musicale accueille les enfants dès quatre ans.

Pas convaincus? Venez participer à un cours d'essai gratuit au collège du village.



Des questions, des demandes, des incertitudes? Je vous redirige vers le responsable, **M. Flavio Lopes**, que vous pouvez contacter au **078 609 15 04**.

Quant à moi, je vous adresse mes salutations musicales et vous dis, qui sait, à plus à la répète!

Joëlle Hunziker
Société de Musique L'avenir Belmont

Se rassembler, partager, faire vivre Belmont avec des sociétés locales dynamiques



Dans chaque commune, petite ou grande, les sociétés locales jouent un rôle fondamental dans la vie quotidienne. Qu'elles soient culturelles, sportives, caritatives ou festives, elles sont les piliers d'une dynamique de proximité, de partage et de cohésion sociale. Bien plus que des associations, elles sont le moteur de la vie communale et contribuent à faire

de Belmont un lieu vivant, attractif et solidaire.

Souvent portées par des bénévoles passionnés, elles animent notre territoire tout au long de l'année, créent du lien entre les générations et favorisent les rencontres.

Grâce à elles, les habitants se retrouvent, échangent et partagent des moments conviviaux: tournois sportifs, représentations théâtrales, concerts, marchés, repas conviviaux, fêtes traditionnelles... Ces instants sont essentiels, ils renforcent le sentiment d'appartenance et nourrissent l'esprit collectif.

Au-delà de l'animation, les sociétés locales sont aussi de véritables écoles de citoyenneté. Elles apprennent à s'impliquer, à coopérer, à prendre des responsabilités. Pour les plus jeunes, elles offrent un cadre formateur et les initient à la vie en collectivité; pour les aînés, un espace de transmission; pour tous, une manière de se sentir utile, intégré à la vie de la commune

et participent activement à la transmission des valeurs de respect, de solidarité et d'entraide.

Avoir des sociétés locales actives, c'est avoir une commune qui vit pleinement. Elles donnent un visage humain à notre territoire, en font un espace où chacun peut trouver sa place, s'impliquer, proposer, construire. C'est pourquoi leur dynamisme doit être encouragé, accompagné et reconnu.

Il est essentiel de valoriser ces engagements, de leur offrir des moyens adaptés, des lieux pour se réunir, et de les associer pleinement aux décisions qui concernent la vie locale. Soutenir nos sociétés locales, c'est investir dans la vitalité présente et future de notre commune afin qu'elles continuent de faire battre le cœur de notre village.

Merci, à elles, pour leur énergie, leur passion, et leur présence: continuez à faire vivre notre belle commune!

Pour obtenir davantage d'information sur l'ensemble des sociétés locales actives à Belmont, n'hésitez pas à consulter notre site Internet.



La rédaction

Agenda

Chaque jeudi de 15h30 à 19h30 **Marché villageois** à la route d'Arnier

26.06 18h30 **Conseil communal** au refuge des Bas-Monts

04.07 10h00 **Pro Senectute Vaud, actions communautaires** Réunion du groupe habitants Salle de conférence de l'administration communale

30.07 Commune de Belmont Ramassage des déchets encombrants Sur le territoire communal

01.08 Commune de Belmont et Société de Développement de Belmont Fête nationale du 1^{er} août Plus d'informations sur leur page Facebook

23.08 dès 18h30 **Commune de Belmont et ADN projet** Les Communes font leur cinéma, projection en plein air Restauration, projection à 20h30 - Terrain de sport (administration communale)

22.08 10h00 **Pro Senectute Vaud, actions communautaires** Réunion du groupe habitants Salle de conférence de l'administration communale

Vous trouverez la liste complète des manifestations sur notre site internet www.belmont.ch - Actualités et infos - Agenda des manifestations

Prochaine date de parution
24 juillet 2025